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Gli Usa accettano di prorogare la discussione sui missili 

E ora si tratta a Ginevra 
Torna l'ipotesi 
di un «vertice» 

Se ci sarà intesa sugli euromissili, i leader Rea-
gan e Gorbaciov potrebbero vedersi entro l'anno 

Cai nostro corrlspondsnu 
NEW YORK — Il rapporto tra Stati Uniti e Unione Sovietica sembra avviarsi 
verso l'uscita dal tunnel nel quale era finito dopo il fallimento dell Incontro 
Ira Reagan e Oorbaclov a Reykjavik I sintomi di uno sblocco dello stallo 
lono parecchi Vengono da Ginevra, dove gli Usa hanno accettato di discute
re la proposta di Oorbaclov e hanno prorogato 1 colloqui sugli euromissili, 
che dovevano chiudersi II 4 
marzo Vengono dalle capi
tali delle due superpotenze, 
Washington e Mosca, e da 
Pechino dove II segretario di 
Stato George Shuttli ita In
contrando i dirigenti cinesi 
A rimettere In movimento 
una situazione stagnante so
no stati due fattori sostan
zialmente assai divani l'uno 
dall'altro, sul versante ame
ricano, la crisi che ha Inve
itilo la presidenza Reagan In 
seguito allo scandalo Iran-
contras, crisi che pare solle
citi la Casa Bianca a tentare 
un recupero con un» grande 
Iniziativa Internazionale, 
con un'apertura all'Uria, 
con una disponibilità a 
un'Intesa sul disarmo nu
cleare, dal mwyit t sovieti
ca, la mossa a sorpresa di 
Oorbaclov che al t dichiarato 
disponibile ad un accordo se
parato sugli euromissili ac
cogliendo In pratica l'opzio
ne aero proposta dagli ame
ricani e sganciando questa 
trattativa da quelle sulle 
•guerre stellarli t aul minili 
Intercontinentali. 

Questa vuuiailono al fon
da su uno serie di segnali che 
stanno facendo tornara dt 
attualità un altro Incontra al 
vertice tra Reagan e Oorba
clov nella Ipotesi, che non 
sembra più attardata, di 
un'intesa almeno su uno del 
tre temi dell'estenuante, e fi
nora iterile, negoziato sulla 
riduzione degli armamenti 1 
missili a media gittata pial
lati In Europa 

Il primo segnale arriva, 
all'alta di lunedi, da Pechi
no I giornalisti americani al 
seguito del segretario di Sta
to raccolgono e lanciano la 
notula che George Shulti, In 
seguilo all'Iniziativa di Oor
baclov sul disarmo, ha com
piuto I primi passi per com
binare un Incontro a Mosca 
con 11 ministro degli Esteri 
Oorbaclov Una Intesa su 
questa missione « Mosca do
vrebbe concludersi entro 
una settimana o, al massi
mo, dieci giorni E Shultt do
vrebbe presentarsi nella ca-
filiale sovietica al più tardi 
ra un mese 

Passano poche ore e da 
Washington arriva II secon
do segnale II portavoce tito
lare della Casa Bianca, Fl-
Uwater, esprime un giudizio 
positivo sulla proposta di 
Oorbaclov, In termini anco
ra più calorosi di quelli usati 
Il giorno prima dal suo sosti
tuto domenicale Definisce 
la dichiarazione del leader 

Aditilo Coppola 

(Segue in ultima) 

L'Urss invita 
Shultz a Mosca 

I sovietici spiegano come si può raggiungere un ac
cordo anche sulle testate a corto raggio in Europa 

Dal nostro corrispondente 
MOSCA — SI ratta, su proposta sovietica per una prossima visita del segre
tario di Stato Shultz a Mosca in data ancora da definire («È un problema di 
tecnologia diplomatica*, ha detto Ieri 11 vicemtntstro degli Esteri Bessmer-
tnlkh) Certo non nel prossimi giorni, visto che Scevardnadze è appena parti
to per un lungo viaggio asiatico che gli farà toccare Australia. Indonesia e 1 

tre paesi amici del Sud-Est 

GINIVAA — l'Incontro tra I neooilatorl Kampelman, a • i . 
viviti di Nltte a flomi nal MrvTil di Branda, Castella. Unnuttl, ftneaMI, Polito • Soldini. A Ma 3 

Europi • 

A proposito di novità: 
guardate la nuova Pravda 
Nel famoso plenum di 

?enmlo del Comitato cen
a l e Oorbaclov ha annun

ciato — la notizia fu data a 
suo tempo — che I Iettar! del 
giornali centrali sovietici 
erano aumentati negli ulti
mi tempi di 14 milioni 
un'indicazione di crescita 
del loro prestigio Ma credo 
aia non meno Importante ciò 
che sta accadendo con quegli 
altri milioni di lettori che già 
compravano o — come lar
gamente al usa nelì'Urss — 
sottoscrivevano l diversi 
quotidiani Posso dirlo per 
esperienza personale 

Per Impegno professionale 
e per un'orma! antica curio-
sita non ho mal smesso di se 
gutre la stampa sovietica 
Ma erano anni che, per esse 
re franchi, la sfoglia vo appe
na, sema riuscire a trovarvi, 
se non assai di rado, qualco
sa che fermasse la mia af ten
sione Adesso passo ore a 
leggerli, dedicando a questa 
occupazione anche gran par-
te dt quello che era prima II 
mio tempo Ubero La voce si 
deve essere diffusa perché 
vedo I giornali sparire anche 
In sedi dove prima erano so
liti giacere Intonsi Tutto ciò 
avrebbe poco valore se a Mo-
sca non accadesse la stessa 

di GIUSEPPE 
BOFFA 

cosa la gente sta ritrovando 
un gusto per la lettura del 
giornali che aveva completa
mente perduto 

Intanto I quotidiani sono 
diventati diversi, meno uni
formi, oltre che meno piatti 
Diverso è anche li loro grado 
di trasformazione e lo non 
metterei, ad esemplo, la Pra
vda In testa a quelli che han
no fatto maggiori progressi, 
sebbene anch'essa sia note
volmente cambiata Molta 
bene, direi Invece Jelzvestlja 
o Sovletskaja Rosslja Ma 
sorprendente è soprattutto 
la trasformazione di fogli 
che erano prima di una noia 
mortale Moskovskle Novo-
stl è I organo che più spesso 
vienecitato dalla stampa in
ternazionale, mentre prima 
quasi nessuno si accorgeva 
della sua esistenza Penso 
anche ad altre pubblicazioni, 
come SovtetaKaJa Kultura o 
il rotocalco Ogonjok A volte 
sembra sia bastato un cam
biamento di direttore per 
sprigionare energie sepolte 
Si rivelano di colpo pezzi e 

firme di ottimo giornalismo, 
apprezzabili seconda qual
siasi criterio 

Non voglio dire con questo 
che la stampa sovietica net 
suo Insieme sta orma! citabi
le a modello Ma II suo Inte
resse sta oggi nell'essere di
ventata sede di discussioni 
franche, di Iniziative corag
giose, di analisi lucido, di cri
tiche esplicite e di una mag
giore gamma di informazio
ni Questo vaie almeno per le 
pubblicazioni centrali lidi-
scorso è più complicato in 
periferia, dove i giornali re
stano troppo subordinati al 
poteri locali Per questo è Im
portante che si sia fatto una 
specie di caso nazionale del 
giornalista del Donbass che 
era stato arrestato per avere 
attaccato autorità del posto 
e che la vicenda sia termina
ta coll'esemplare siluramen
to sia del capo regionale del 
partito, sia del locale diri
gente del Kgb, responsabili 
diretti o Indiretti dell'arbi
trio 

Due soli esempi di questa 
nuova vivacità Le Izvestlja 
intervistano un giurista del
l'Accademia sul sistema 
elettorale Questi fa una se-

(Segue in ultima) 

La Camera si appresta a dare il voto definitivo alla legge 

Da oggi il «nuovo divorzio» 
L'intervento del presidente Nilde Jotti perché la crisi non faccia saltare la riforma 
che prevede solo tre anni di separazione - Si dovrebbe decidere in commissione 

ROMA - Verrà varata oggi In via defi
nitivi. dalla Camera la nuova legge sul 
divorilo che tra l'altro riduce do cinque 
A tre anni II periodo della separazione 
legale necessario, per l'annullamento 
do" matrimonio? È possibile, e anzi as
sai probabile Per tutta la giornata di 
ieri, Infatti il presidente della Camera 
Nilde Jotti ha compiuto tutti I possibili 
passi per e onsontlre alla Camera di pro
cedere alla definitiva approvazione en
tro poche ore delle nuove norme varate 
all'unanimità dal Senato il 10 febbraio 
scorso 

Evidente lo scopo di tanta urgenza 
con le dimissioni del governo il blocca 
ogni attività legislativa del Parlamento 
amo a crisi conclusa, e con 11 rischio di 
eleslonl anticipato, si corre 11 pericolo di 
vanificare tutto il lavoro legislativo sul 
«nuovo dlvorzloi.anche quello già com
piuto dall'altra Camera 

Proprio per fronteggiare questa du
plice eventualità, Nilde Jotti ha Inter
pellato telefonicamente, Ieri mattina l 
presidenti del gruppi parlamentari dt 

Montecitorio da tutti ottenendo 11 con
senso per 1 esame e II voto del provvedi
mento nei tempi più brevi e cioè In sede 
legislativa da parte della commissione 
Giustizia .saltando» quindi 11 momento 
della discussione in aula 

Il presidente della Camera ha poi va
lutato Insieme al presidente della com 
missione a i u o l o on Roland Ri? di 
iscrivere 11 «nuovo divorzici ali ordine 
del giorno della seduta di commissione 

f la prevista per questa mattina alle 
0 30 Ria ha non solo accolto con favo 

re la richiesta ma si è detto disponibile 
In base al poteri che gli conferisce 11 
regolamento a Iscrivere la proposta al 
primo punto del lavori di stamane 

In conseguenza di questi passi preti 
mlnarl e di un accordo còsi unanime 
Nilde Jotti ha tnHne Ieri pomeriggio di
sposto 1 assegnazione Immediata della 
proposta alla commissione Giustizia 
riunito In sede legislativa 

La decisione del presidente della Ca
mera deriva come si è detto da una 
duplice esigenza garantire 11 più sollc 

cito varo definitivo del «nuovo divorzio» 

firima che se ne possa compromettere 
a sorte legislativa e farlo quindi prima 

che il secondo governo Craxl presenti 
formalmente le dimissioni al capo dello 
Stato Ma e è anche una Ipotesi subor
dinata nell eventualità che tutti 1 tem
pi calcolati per oggi non possano essere 
rispettati per un qualsiasi motivo Inci
dentale Secondo vari e univoci prece
denti di prasj.1 l'approvazione delle 
nuove norme potrebbe comunque esse
re effettuata anche In periodo di crisi 
non essendo 11 progetto tra quelli che 
richiedono li governo come «contropar
te-

Ai Senato infatti già in sede di prima 
approvazione del «nuovo divorzio". Il 
ministro della Giustina Virginio Ro
gnoni aveva ufficialmente dichiarato 
(seduta pomeridiana del 17 febbraio) 
che II governo come già In occasione 
della primo legge sul divorzio, si rimet
tevo alla valutazione del Parlomento 

Giorgio Frasca Polara I 

asiatico, Laos, Cambogia e 
Vietnam Ma è una trattati
va che si protrae da tempo e, 
per ora, non costituisce un 
segnale di mutamento della 
posizione americana Al con
trarlo Mosca è ancora In at
tesa di una eco ufficiale e ad 
alto livello della Casa Bianca 
alle sue ultime proposte 
•Vorremmo poter credere 
che anche l'amministrazio
ne americana, finalmente, si 
assoderà a questa pacifica 
Impresa e — economizzando 
gli aforzi finora Impiegati 
per creare ostacoli artificiosi 
al negoziati, attorno alla 
pseudo-Interpretazione del 
Trattato Abm — si occuperà 
di cose concrete» È la battu
ta. piuttosto acre, con cui 
Aleksander Bessmertnlkh 
ha aperto l'Incontro con l 
giornalisti, convocato per 
spiegare le nuove proposte 
sovietiche nel negoziato di 
Ginevra Con lui c'erano 11 
maresciallo Akhromeev, ca
po dello Stato maggiore, e 
Viktor Karpov, ex capo-ne
goziatore a Ginevra e ora re
sponsabile del dipartimento 
per 11 controllo degli arma' 
menti 

Una lunga e dettagliata 
conversazione che ha con
sentito di chiarire gli aspetti 
essenziali della nuova fase 
che si va aprendo su Iniziati
va del Cremlino «L'Urss — 
ha detto Akhromeev — si 
muove verso determinati 
compromessi anche con pas
si unilaterali* Ha ricordato 
che una parte dei missili 
SS-20 erano già stati «tolti 
dalla posizione di combatti
mento* e che la proposta di 
eliminare i rimanenti signi
fica direttamente «smantel
larli* Tutu e 249 quelli che 
sono attualmente dislocati 
nella parte europea del-
PUrss In tema di controlli 11 
primo vlcemlntstro della Di
fesa è stato drastico «Siamo 
pronti a controlli efficaci, sul 
posto, con Ispezioni delle due 
parti* Che ne sarà del missili 
a corto raggio che tanto 
preoccupano gli europei oc
cidentali? Akhromeev ha ri
baltato l'osservazione «An> 
che noi slamo preoccupati — 
ha risposto — perché già ora 
In Occidente si afferma che 
la questione del missili di 
teatro non si può risolvere 
senza sciogliere la questione 
degli armamenti convenzio
nali* 

Il fatto è — ha aggiunto 
Akhromeev — che 1 paesi del 
Patto di Varsavia hanno 
avanzato da tempo proposte 
al riguardo, ma l'Occidente 
non ha dato alcuna risposta 
Si ripete che 11 Patto di Var
savia avrebbe una superiori
tà convenzionale Ma noi 
slamo pronti a portare su un 
tavolo negoziale cifre con
crete che dimostrano che, al 
contrario, esiste una parità 
approssimativa anche sotto 
questo profilo Approssima
tiva perché esiste una certa 
dosimetria nella composi
zione delle forze dei due 
blocchi militari Putroppo 
però I paesi della Nato non 
sono d'accordo neppure a co
minciare questa trattativa* 
In ogni caso l'impegno del» 
l'Urss è preciso Non appena 
firmato l'accordo per elimi
nare 1 missili a medio raggio 
sovietici e americani In Eu
ropa l'Urss ritirerà 1 suol 
missili tattico-operativi a 
gittata prolungata già dislo
cati nella Rdt e In Cecoslo
vacchia 

Per quanto concerne quel
li di gittata inferiore ai mille 
chilometri si potrà aprire un 
negoziato Immediato per li
quidare anche questi Anco
ra Il maresciallo Akhromeev 
ha chiarito un altro punto di 
vasta rilevanza politica che 
ne sarà del missili francesi e 
britannici? «Noi non solle
viamo come è noto da tem
po questa questione Tutta
via pensiamo che, In una 

Giuliano Chiesa 

(Segue in ultima) 

Il presidente del Consiglio paria in Senato 

Oggi dimissioni di Craxi 
E ognuno dei «5» spara 
sulle proposte degli altri 
II Psi ironizza sul «piccione» democristiano - Voci de parlano di ipotesi di gover
no istituzionale - Tortorella: non si possono chiedere al Pei ritorni al passato 

Con le dimissioni di Craxi, questa se
ra la crisi di governo si aprirà formal
mente C'è attesa per 11 discorso che 1) 
presidente del Consiglio pronuncerà al 
Senato, prima di recarsi al Quirinale In 
ogni caso, si prevede una crisi lunga e 
assai complicata, dagli sbocchi tutt'al-
tro che scontati Le elezioni sembrano 
lo scenarlo più probabile Ma secondo 
Indiscrezioni molto attendibili, la De 
avrebbe una carta di riserva un gover
no «Istituzionale*, con una base parla
mentare non precostltulta e ministri 

scelti su un arco più ampio di quello 
della dlsclolta maggioranza SI tratta 
però soltanto di un Ipotesi tra le tante 
al vaglio di piazza del Gesù Intanto, 
l'«Avantì!. critica gli inviti di alcuni 
esponenti democristiani a guardare ol
tre l'orizzonte del pentapartito, scari
cando sulla De la responsabilità dell'in
certezza sul possibili sbocchi della crisi 
Ma lo stesso De Mita taglia corto con le 
interpretazioni al segnali giunti da al
cuni settori del suo partito «Noi e 11 Pel 
slamo alternativi, lo abbiamo deciso 

noi e toro» Quanto al comunisti. Aldo 
Tortorella, della segreteria, afferma 
che non si può chiedere al Pel di «ripete* 
re esperienze del passato già sperimen
tate e già fallite* Si torna a parlare an* 
che di un «governicchio*, varato senza 
un accordo per evitare 1 referendum. 
Ma il Prl la boccia categoricamente: 
«Siamo contro soluzioni pasticciate, fit
tizie, Inconsistenti, tali da compromet
tere l'avvenire del pentapartito anche 
nella prossima legislatura! 

IL SERVIZIO DI GIOVANNI FASANELLA E UN PROFILO DI CRAXI DI UGO SAOUEL A PAG 2 

Natta: chiusa 
un'esperienza, 
voltare pagina 

Fine del pentapartito non della legisla
tura - Bisogna ricercare soluzioni nuove 

ROHÌA — «Bisogna fare 
chiarezza su questo punto II 
pentapartito — una coalizio
ne che si continua a dire non 
ha alternative — riesce a 
reggere o no? MI pare neces
sario, Innanzitutto, questo 
passaggio politico Noi co
munisti pensiamo che 11 pen
tapartito ha concluso la pro
pria esperienza e che bisogna 
pensare a soluzioni diverse» 

Cosi ha detto Ieri Alessan
dro Natta, conversando con l 
giornalisti Intervenuti alla 
Inaugurazione (da parte del
lo stesso Natta e di altri diri
genti del partito) del nuovo 
Centro elaborazione dati In
stallato presso l'Istituto di 

studi delle Frattocchle 
— Quali possono essere le 
soluzioni possibili per que
sta crisi? 
•Noi — ha risposto Natta 

— abbiamo fatto un con
gresso e abbiamo Indicato le 
prospettive da Intraprende
re, In particolare da parte 
delle forze di sinistra, pro
gressiste e riformatrici Non 
ci sono dubbi o equivoci su 
ciò che riteniamo necessario 
un programma di rinnova
mento e di trasformazione 
democratica della società e 
dello Stato italiano E per 
questo occorre costruire una 

(Segue in ultima) 

De Mita: «Vedi 
Giulio, non ci 
si può fidare» 

All'hotel Midas il leader de polemista 
col Psi ma insiste sul pentapartito 

ROMA — «Mio nonno mi di
ceva sempre che ae è possibi
le contestare un atto notari
le, non è possibile contestare 
una parola data. * Questa 
frase di Ciriaco De Mita, 
un'allusione polemica al 
patti della «staffetta., fa fi
nalmente esplodere la platea 
democristiana, un battimani 
frenetico, liberatorio Ma al 
tavolo della presidenza una 
figura resta immobile nel ca
lore della sala è Giulio An-
dreottl Forse 11 segretario 
delia De se ne accorge, forse 
no, comunque, tira subito di
rettamente in ballo II mini
stro degli Esteri Cosi «Non 
mi è piaciuta l'Interpretazio

ne di qualche tuo amico 
troppo telante, ne ho Unti 
anch'io, secondo cui la vi
cenda dt luglio sarebbe stata 
gestita da noi due in manie
ra diversa Non è vero E ae 
cera qualche differenza, è 
solo che io ero un po' più dif
fidente Sostengono che tu, 
Giulio, sei furbo MI dicevi' 
marzo o febbraio è la stessa 
cosa, l'importante è il fatto 
E quell'accordo non fu con
cepito rlduttivamente per un 
nuovo governo, ma per un 
programma su come andare 

Marco Sappine 

{Segue in ultima) 

Agguato alle porte della città, selvaggiamente picchiati i genitori 

Torino, rapito bimbo di 7 anni 
Vendetta del racket dei negozi? 

TORINO — Il piccolo Marco in braccio a un amico dt famiglia 

Marco Flora, sette anni, è stato rapito ieri mattina all'alba* 
alle porte di Torino Era a bordo di un furgoncino, insieme al 
genitori che lo stavano accompagnando, come ogni giorno, a 
casa di amici dove poi sarebbe stato prelevato dal pullman 
della scuola Ad un incrocio l'automezzo è stato bloccato da 
due auto da cui wno scesl 1 banditi Gianfranco Fiora e Piera 
Pantacolone, che hanno disperatamente tentato di opporsi al 
rapimento, sono stati picchiati selvaggiamente Subito dopo 
un bandito è salito sul furgoncino, su cui era rimasto 11 picco
lo Marco, e si è velocemente allontanato seguito dalle due 
auto con gli altri complici a bordo Fin dalle prime Indagini 
quello del piccolo Marco è sembrato un rapimento anomalo. 
I Flora non sono ricchi «Abbiamo più debiti che soldi* ha 
esclamato Gianfranco Flora che gestisce un'autorimessa 
mentre la moglie ha una panetteria. Potrebbe trattarsi allora 
del gesto Intimidatorio di un racket dei commercianti Quasi 
contemporaneamente al rapimento un incendio doloso ha 
Infatti distrutto un magazzino di mobili poco distante dal
l'autorimessa del Flora Non viene scartata nessuna altra 
Ipotesi compresa quella dello scambio dì persona 

IL SERVIZIO DI NINO FERRERÒ A PAG B 

Provata resistenza 
di onde gravitazionali? 

LA TIIU1LF {Aosta) — Forse una delle più inquietanti afferma
zioni di Einstein — l esistenza di onde gravitazionali nello spa
zio — e stata provata sperimentalmente In occasione della 
esplosione di una stella gigantesca (una «superno*a ) nella nu
be di Magellano, a 150 000 anni luce dalla terra rilevata dal 
telescopi la settimana scorsa sarebbero infatti state captate da) 
laboratorio di Roma diretto dal fisico Edoardo Arnaldi le onde 
gravitazionali di quella catastrofe stellare Avremmo cosi una 
documentazione ricchissima, come mal prima L'annuncio e 
venuto da riero Galcoti il fisico torinese che ha rilevato — 
anche qui per la prima volta — nel laboratorio sotto II Monte 
Bianco i neutrini (una particella di massa piccolissima, forse 
addirittura nulla) emessi dall'esplosione La notizia e stata data 
durante un convegno Internazionale di fisici organizzato a La 
Thuilc In Val d Aosta 

Nell'interno 

Strage di 
Bologna, 

subito 
un rinvio 

È partito male il processo per 
la strage alla stazione di Bo
logna del 2 agosto dell'80 
Dopo appena 6 ore dall'inizio 
dell udienza l giudici hanno 
deciso il rinvio a lunedì 9 
marzo sarà davvero l'avvio 
del processo? A PAG 5 

Inaugurato 
il centro 

informatico 
del Pei 

Il segretario del Pel, Natta, 
ha Inaugurato Ieri ali Istitu
to dt studi comunisti delle 
Frattocchle. Il nuovo Centro 
elaboratone dati del partito. 
E un'altra importante tappa 
del .progetto di tntormnu» 
zazlone. delle strutture del 
Pel AMO a 


